

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 14/Viernes 20 de enero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [“Ocupemos el capitolio”. \(Por Esto!\).](#)
- [Proyecto Mesoamérica: el mensaje de Obama a los gobiernos latinoamericanos. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Publican en Francia el libro de Fidel La victoria estratégica. PL](#)
- [Oficina de DDHH de la ONU sigue caso de antiterroristas cubanos. XINHUA](#)
- [Gestionan ante tribunal panameño extradición de Posada Carriles. EFE/NTX](#)
- [Logra Brigada Medica Cubana un año sin muertes por cólera en Haití. NOTIMEX](#)
- [Llega a La Habana plataforma de perforación petrolera Scarabeo-9. EFE/NTX](#)
- [Solicitan católicos de Miami venir a Cuba para visita de Benedicto XVI en marzo. NTX/ANSA](#)
- [Pide Iglesia Católica que cubanos emigrados puedan contribuir a economía de la Isla. AFP](#)
- [Alude a documento que expone viajes de Alan Gross a Cuba en el 2009. AP](#)
- [“Excarcelarán a tres españoles como parte de los indultos”. EFE](#)
- [Tratamiento de células madre benefician a 3.000 cubanos. XINHUA](#)
- [Rebajan tarifas de telefonía celular. EFE](#)
- [“Se necesitan más agentes de seguro”. ANSA](#)
- [Mantiene vigencia a nivel mundial la música de Compay Segundo. NOTIMEX](#)

DEL MUNDO

- [Expresa China preocupación debido a creciente tensión en el Golfo Pérsico. XINHUA](#)
- [Advierte Irán a países vecinos sobre “peligrosa” postura relacionada con Ormuz. NOTIMEX](#)
- [Estudiará Irán las propuestas rusas en torno a programa nuclear. XINHUA](#)
- [“Los árabes se quedan sin opciones ante la violencia en Siria”. REUTERS](#)
- [Reabrirá Pakistán las rutas de suministros a las fuerzas de la OTAN. REUTERS](#)
- [Aseguran que Obama acudirá a Cumbre de las Américas para reforzar lazos con la región. DPA](#)
- [Refiérese a visita del Presidente estadounidense a la Florida. AP](#)
- [Legisladores de EE.UU. abandonan ley antipiratería tras protesta en Internet. EFE](#)
- [EE.UU.: economía perdería algo de fuerza a comienzos del 2012 REUTERS](#)
- [“Alivio en España, tensión en Grecia por zona euro”. REUTERS](#)
- [Primer Ministro británico da a conocer su visión de un “capitalismo popular”. ANSA](#)
- [Observadores conceden a Putin favoritismo absoluto en elecciones de Rusia. XINHUA](#)

POR ESTO! (Versión digital)

19 de enero de 2012

MÉXICO

“OCUPEMOS EL CAPITOLIO”

Pedro Díaz Arcia

¿Qué esperar de un Congreso que sólo recibe una mínima aprobación por parte de sus supuestos representados?

¿Es creíble la capacidad de legislar con el rechazo o cuando menos la indiferencia de la ciudadanía?

¿Cómo se reflejará el descontento ciudadano por el actual estancamiento bipartidista en las elecciones presidenciales del 6 de noviembre?

Sólo el 11 por ciento de los estadounidenses aprueba la manera en que el Legislativo desempeña su trabajo, según una encuesta publicada el martes por la televisora CNN.

La gestión del Congreso es apoyada por el 10 por ciento de los votantes republicanos, el 16 por ciento de los demócratas y el 9 por ciento de los independientes.

El dato fue incluso menor al 14 por ciento de aprobación obtenido por un sondeo similar en agosto, cuando demócratas y republicanos después de largos días de suspenso arribaron a un impopular acuerdo sobre la deuda estadounidense.

La reciente consulta de CNN comparó el actual estado de cosas con la aprobación de la gestión del Congreso (hasta un 86 por ciento), cuando el gobierno de George W. Bush capitalizó el sentimiento antiterrorista de los ciudadanos, a raíz de los ataques contra instalaciones civiles en Nueva York y el Pentágono en Washington.

Después la línea de tendencia continuó una caída progresiva durante la administración de Bush y se mantuvo entre el 20 y 30 por ciento desde el arribo de Barack Obama a la presidencia.

Otra encuesta, realizada por ABC News y The Washington Post, mostró que el 84 por ciento de los ciudadanos consultados desaprobó la actuación del Parlamento estadounidense. La peor calificación desde 1974.

Manifestación frente al Congreso

Los “indignados” del Movimiento Ocupemos Wall Street (OWS), surgido en Nueva York el 17 de septiembre de 2011 y que cumplió este martes cuatro meses de protestas contra las grandes corporaciones, el origen de las desigualdades sociales y el poder de los ricos, se concentraron este martes frente al Capitolio de Washington, con pancartas en las que llamaron al Congreso a actuar con integridad.

La nueva acción, denominada “Ocupemos el Capitolio”, coincidió con el reinicio de la agenda legislativa 2012 de la Cámara de Representantes y está dirigida a exigir políticas favorables a la inmensa mayoría de la población, afectada por la crisis económica; así como para pronunciarse contra un gobierno que opera bajo los intereses de las grandes compañías y empresas.

Con la consigna de que “Mientras haya un 1 por ciento que sigue sacando provecho y abusando del sistema, aquí estaremos el 99 por ciento dándoles respuesta”, Mark Bray, un portavoz de “Occupy Wall Street”, afirmó que están siguiendo con recelo y mucha cautela el proceso electoral.

Desde el inicio de las manifestaciones unos 2,000 ciudadanos han sido detenidos y encarcelados en distintas ciudades norteamericanas.

Uno de los puntos culminantes en las protestas estuvo marcado por la toma del puente de Brooklyn en octubre pasado y el desalojo del campamento de Zuccotti en noviembre.

Virtual empate entre Obama y Romney

El sondeo de ABC News y Washington Post registró también el “rating” de simpatías (48 por ciento) con que el presidente Barack Obama inició el año 2012. La cifra es superior al 42 por ciento de octubre último.

Pero una encuesta divulgada este miércoles por el periódico The Washington Post y la cadena televisiva ABC, reveló que el precandidato republicano Mitt Romney, ex gobernador de Massachusetts, cuenta con el 48 por ciento en la intención de voto de los electores, mientras el gobernante es respaldado por el 46 por ciento.

Esta investigación confirmó que el 51 por ciento de los votantes considera como temas prioritarios a la hora de ir a las urnas: la economía y la generación de empleos, seguidas por la transparencia en la gestión administrativa, la atención a la salud y la familia.

Otra encuesta, difundida por el Centro de Políticas Públicas, constató que el 52 por ciento de los electores independientes apoya a Obama, mientras el 38 votaría a favor de Romney. Además, agregó que si las elecciones tuvieran lugar en estos momentos, el presidente ganaría con un 49 por ciento, frente al 44 por ciento para su principal oponente.

A título individual muchos de los “indignados” reconocen que votarán por Obama, para evitar que un republicano vuelva a la Casa Blanca.

Sin embargo, de cumplirse el mito de que los presidentes que comienzan el año electoral con una popularidad inferior al 50 por ciento no repiten el mandato, Obama perdería su asiento en el despacho Oval de la Casa Blanca.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

19 de enero de 2012

ESPAÑA

PROYECTO MESOAMÉRICA: EL MENSAJE DE OBAMA A LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS

Emma Volonté

El 5 de diciembre de 2011 en Mérida (México) se concluyó la 13° cumbre del Mecanismo de Concertación de Tuxtla, que ha visto la participación de los representantes de México, Colombia y de los países centroamericanos. El objetivo principal de la cumbre fue discutir el estado del avance de los proyectos nacidos en el marco del Proyecto Mesoamérica, nueva versión del Plan Puebla Panamá (PPP).

El PPP, lanzado por el gobierno mexicano en 2001, preveía la creación de una red infraestructural para conectar todo Mesoamérica: de Puebla, al sur de la Ciudad de México, hasta Panamá, en nombre del desarrollo y del bienestar de los habitantes de la región. La idea era de facilitar las inversiones de parte de las transnacionales, a través de incentivos a la creación de maquiladoras y de empresas de extracción. Para que el diseño neoliberal tomara plenamente forma, fue planeada la abertura de un gran número de hidroeléctricas capaces de suministrarles energía, y de vías de comunicación que facilitarían el tráfico de las mercancías en la región. El PPP era financiado sobre todo con préstamos procedentes del Banco Mundial y del Banco Interamericano de Desarrollo, que los ciudadanos habrían debido repagar.

Pronto los pueblos centroamericanos se han movilizado y desenmascarado los verdaderos objetivos del plan, escondidos por las promesas de desarrollo de los gobiernos: crear las condiciones para despojarlos de las riquezas naturales de su tierra, sacarlos de las comunidades para luego contratarlos como obreros en las maquiladoras, mal pagados y privados de sus derechos. La resistencia ha sido fuerte y el PPP ha desaparecido del discurso oficial.

Los gobiernos y las organizaciones internacionales siguieron implementando algunos proyectos hasta cuando, con la Declaración de Villahermosa de junio 2008, el PPP fue nuevamente propuesto bajo el nuevo nombre de Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica, o Proyecto Mesoamérica (PM). Éste presenta el 95% de proyectos en menos (basados en dos ejes estratégicos: interconexión física y económica y cooperación para el progreso social), pero se ha ampliado geográficamente incluyendo también a República Dominicana y Colombia. Si se considera que en Sudamérica existe otro proyecto de interconexión infraestructural, el llamado IRSSA, emerge la tentativa de parte del gran capital de interconectar toda Latinoamérica. Por lo tanto, sus riquezas son cada vez más libres de circular en el continente, y dejarlo para los puertos estadounidenses, europeos o chinos.

El documento salido de la 13° cumbre del Mecanismo de Concertación de Tuxtla está enfocado sobre todo en los problemas de seguridad de la región, y avanza la ingenua solicitud a los Estados Unidos y a los demás países productores y vendedores de armas de crear instrumentos eficaces para regular su venta, y medidas capaces de reducir sensiblemente la demanda de estupefacientes. Además, el documento reitera el empeño de los gobiernos firmantes en la lucha al crimen organizado. De hecho, el PM no es un acuerdo de naturaleza únicamente económica, sino trata abiertamente el tema de la seguridad regional y de la lucha al narcotráfico.

Un texto muy útil para entender las reales implicaciones del PM es el boletín de CIEPAC "Integración para el despojo: el Proyecto Mesoamérica o la nueva escalada de apropiación del territorio", donde Mariela Zunino no sólo detalla los proyectos contemplados por el PM, sino ofrece una perspectiva que mira mucho más allá de las declaraciones oficiales. Zunino nota: "Con este nuevo ingrediente en materia de seguridad, el PM se vuelve más claramente un plan geoestratégico diseñado por los EEUU para que todos los países - de México a Colombia - se adecuen a sus intereses de seguridad nacional. [...]Según el Seminario Permanente de Estudios Chicanos y de Fronteras, la estrategia de salida a la profunda crisis económica implica el impulso de su complejo industrial-militar, por medio de dos vertientes. Por un lado, la parte coercitiva de la estrategia, que comprende la instalación de nuevas bases militares en países como Colombia, Perú y Panamá, el apoyo al golpe de estado en Honduras o la reactivación, después de medio siglo, de la Cuarta Flota. Por el otro, la parte consensuada, a partir de la firma de Tratados de Libre Comercio".

La primera vertiente, subraya Zunino, es expresada también en el documento salido de la 11° cumbre del Mecanismo de Concertación de Tuxtla, firmado a Guanacaste (Costa Rica), que incluye diez puntos sobre la lucha a la criminalidad organizada y expresa la necesidad de “acoger con satisfacción la Iniciativa Mérida, como un importante instrumento de cooperación internacional en el combate a la delincuencia organizada transnacional, en particular al narcotráfico”.

La Iniciativa Mérida (o Plan México) prevé grandes inversiones estadounidenses a favor de la seguridad - es decir de la militarización - de México y de los países centroamericanos en vista de la lucha al narcotráfico, que se concretan en el envío de equipos y en el entrenamiento de éstos por parte de los militares norteamericanos. Un programa totalmente parecido, llamado Plan Colombia, está siendo impulsado en el país andino desde 2000. El objetivo no declarado de ambos programas es hacer espacio a las grandes empresas a través del "reordenamiento territorial", que consiste en desalojar indígenas y campesinos de las comunidades que se encuentran en zonas consideradas estratégicas, para dejar el campo libre a las inversiones de las transnacionales.

En una entrevista concedida a Fernando Arellano Ortiz del Observatorio Sociopolítico Latinoamericano, a propósito de la política estadounidense en el continente, la periodista argentina Stella Calloni afirma: “En esta ocupación geopolítica con el Plan Colombia, que es un plan de recolonización del continente, se ha pasado al Plan Mérida de México. Este plan es una copia del Plan Colombia y de hecho en seis años México ha caído en una violencia atroz. En ese lapso tenemos el mismo número de muertos que en Colombia y a eso hay que añadirle la destrucción del campo mexicano y de la cultura profunda de los pueblos con el Tratado de Libre Comercio (TLC) que tiene con Estados Unidos y Canadá”.

Sin embargo, durante la cumbre de Mérida, el presidente mexicano Calderón ha declarado que "el TLC de América del Norte es un gran activo para el país", y ha firmado un nuevo tratado con los gobiernos centroamericanos que unifica acuerdos bilaterales ya existentes, creando un área de libre comercio en la región. Los gobiernos centroamericanos, casi todos derechistas, siguen por lo tanto los dictámenes del imperialismo norteamericano en su política de promoción del librecambio.

Los Estados Unidos han firmado tratados de libre comercio, además que con Centroamérica y República Dominicana, también con Chile, Perú y, recientemente, con Colombia. Por lo tanto en Colombia, como en México y en los países centroamericanos, los planes del neoliberalismo armado estadounidense están alcanzando sus objetivos, gracias a la vigencia de tratados de cooperación, económica y militar.

El 6 de diciembre ha sido anunciada la firma de un acuerdo entre Estados Unidos, Panamá y Colombia para la creación de una nueva academia militar en Panamá. Según Andrés Mora Rodríguez de AUNA-Costa Rica, no es una casualidad si el anuncio de la nueva academia y la firma del TLC mesoamericano hayan sido dados pocos días después del cierre de la cumbre de la CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), donde los representantes latinoamericanos han hecho un paso fundamental hacia la integración latinoamericana y su independencia de los intereses de Washington. Los Estados Unidos están mandando un claro mensaje a los gobiernos de América Latina: no vamos a renunciar a nuestra influencia en el continente.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

PARÍS, 19 ENE (PL) Bajo el título de “Los caminos de la victoria”, salió a la luz hoy aquí la edición francesa del libro “La victoria estratégica”, del líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro.

Publicado por la casa editorial Michel Lafon, y con una tirada de 25 mil ejemplares, la obra se vende a partir de este jueves en todas las librerías de París, declaró a Prensa Latina Silvie Arhab, miembro de la editorial.

Este libro narra actos de un gran peso en la historia. El autor explica cómo un pequeño grupo de hombres fue capaz de derrotar a todo un ejército, señaló Arhab.

En el texto el líder cubano cuenta cómo 300 miembros del Ejército Rebelde, dirigido por él, lograron vencer a 10 mil efectivos de la tiranía de Fulgencio Batista en el verano de 1958.

La derrota de la ofensiva enemiga, después de 74 días de incesante combate, significó el viraje estratégico de la guerra. A partir de ese momento la suerte de la tiranía quedó definitivamente echada, en la medida en que se hacía evidente la inminencia de su colapso militar, señaló Fidel Castro.

Añadió el líder de la Revolución Cubana que a partir de entonces el Ejército Rebelde, triunfante y extraordinariamente fortalecido por la enorme cantidad de armas conquistadas, quedó en condiciones de iniciar su ofensiva estratégica final.

El texto tiene 658 páginas y más de 250 fotos, mapas y facsímiles de la época e incluye una pequeña autobiografía sobre la niñez, la adolescencia y la juventud de Fidel Castro.

La editora Michel Lafon publicará en octubre próximo la segunda parte de este libro, dijo Arhab.

Se trata de "La contraofensiva estratégica", donde Fidel Castro narra el curso de la guerra desde la Sierra Maestra, la invasión de oriente a occidente hasta el triunfo del 1 de enero de 1959.

La versión en francés será también comercializada en Suiza y Bélgica.

LA HABANA, 19 ENE (XINHUA) -- La Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos observa de cerca la situación de "Los Cinco", como se le conoce en el ámbito internacional a los cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos, informó hoy por la cancillería de Cuba.

El Ministerio de Relaciones Exteriores (MINREX) publicó en La Habana la respuesta de esa dependencia de la ONU a un documento enviado por el representante permanente de Cuba ante el organismo mundial en Ginebra, sobre el caso de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

"Los Cinco" fueron arrestados en 1998 y luego procesados, cuando monitoreaban la actividad de grupos extremistas que planeaban sabotajes desde Miami contra Cuba.

La respuesta de la Alta Comisionada para los Derechos Humanos, Navanethem Pillay incluye el compromiso de seguir la situación de René, a quien Washington obliga a permanecer tres años más en Estados Unidos bajo "libertad supervisada", tras haber cumplido su sanción y a pesar de su deseo expreso de volver a Cuba con su familia.

"También continuaré insistiendo personalmente ante las autoridades estadounidenses y a favor de las esposas de René González y Gerardo Hernández para que a éstas se les permita visitar a sus esposos", añadió Pillay en su mensaje.

El gobierno de Washington ha negado de manera reiterada el visado a las dos mujeres, lo cual ha sido denunciado por grupos solidarios y activistas que apoyan a "Los Cinco" en todo el mundo.

Más de una decena de premios Nobel, diversas organizaciones y una cantidad creciente de personas en todo el mundo reclaman a Estados Unidos la liberación de los cinco prisioneros cubanos.

PANAMÁ, 19 ENE (EFE).- Un abogado panameño presentó hoy ante la Corte Suprema de Justicia de Panamá (CSJ) una solicitud para que se pida a EE.UU. la extradición de Luis Posada Carriles al país, donde fue condenado junto a otros cuatro cubanos anticastristas por planear atentar contra Fidel Castro en el año 2000.

Silvio Guerra, uno de los abogados acusadores que participó en el juicio contra Posada, Gaspar Jiménez, Guillermo Novo, Pedro Remón y César Matamoros, realizado en Panamá en 2004, dijo a los periodistas que pidió a la CSJ que gestione ante la Cancillería panameña la solicitud de extradición ante el Gobierno de los Estados Unidos.

La solicitud se fundamenta en la ratificación, a inicios de este mes, de la condena por atentar contra la seguridad colectiva impuesta a los cuatro cubanos anticastristas por un tribunal panameño, indicó el letrado.

Mediante un edicto, el Juzgado Quinto Penal comenzó a notificar en enero a las partes del fallo del Segundo Tribunal, que confirma en todas sus partes las condenas impuestas en abril de 2004: ocho años para Posada Carriles y Jiménez; y siete años para Novo, Remón y Matamoros.

El edicto también incluye al único panameño condenado en este caso, José Hurtado, que fue sentenciado a cuatro años de cárcel.

Guerra señaló que en "el prontuario internacional" de los cuatro cubanos otros países, como Venezuela, han tramitado su extradición, pero "no ha habido manera que se acceda a ese pedido", apuntó.

"Mi interés es que en ese prontuario aparezca también el pedido de la República de Panamá, en nombre de la jurisdicción panameña y por conducto de la Cancillería (de este país) el pedido de extradición del Estado Panameño", expresó Guerra.

El abogado también recordó que este caso supuso una "burla a la justicia panameña" cuando el Gobierno de este país indultó a los anticastristas unos meses después de ser condenados.

Posada Carriles, Jiménez, Novo y Remón salieron de Panamá hacia Estados Unidos el 26 de agosto de 2004, luego de que la entonces presidenta, Mireya Moscoso, los indultara, a pocos días de concluir su Gobierno.

En 2008, el pleno de la Corte Suprema de Justicia declaró inconstitucionales dichos indultos.

Posada Carriles y el resto de condenados fueron capturados el 17 de noviembre de 2000, cuando Fidel Castro llegó a Panamá para participar en la X Cumbre Iberoamericana, y acusados en principio de organizar un magnicidio contra el entonces gobernante cubano, quien fue quien denunció el complot en esa cita.

El juez suplente del Juzgado Quinto, José Hoo Justiniani, durante el proceso desechó los cargos de asociación ilícita para delinquir y posesión de explosivos, de los que también se acusaba a los seis militantes anticastristas.

Cuba y Venezuela acusan a Posada Carriles de ser el autor de un atentado en 1976 contra un avión de Cubana de Aviación que explotó sobre Barbados con 73 personas a bordo.

PANAMÁ, 19 ENE (NOTIMEX).- Un abogado panameño solicitó hoy a la justicia gestionar ante Estados Unidos la extradición de cuatro anticastristas, encabezados por Luis Posada Carriles, luego que un tribunal local ratificara

una condena contra ellos.

El abogado Silvio Guerra, en nombre de estudiantes universitarios querellantes, presentó la solicitud ante el Juzgado Quinto del Primer Circuito Judicial, el cual emitió en 2004 las condenas contra Posada Carrilles, Guillermo Novo, Pedro Remón y Gaspar Jiménez.

Los cuatro fueron sentenciados en Panamá a entre siete y ocho años de cárcel al ser encontrados culpables de preparar un fallido atentado contra el presidente cubano Fidel Castro en el Paraninfo de la Universidad de Panamá, en noviembre de 2000.

Los anticastristas fueron indultados por la entonces presidenta Mireya Moscoso (1999-2004), días antes de finalizar su mandato en agosto de 2004.

'Aquí hubo un gobierno que se burló de la justicia panameña', indicó Guerra en referencia a que en 2008, la Corte Suprema de Justicia consideró anticonstitucionales los decretos de indulto a favor de Posada Carrilles y sus acompañantes.

La solicitud de extradición de Guerra se produce luego que la semana pasada un tribunal ratificó las condenas contra Posada Carrilles.

'Sabemos que en el prontuario internacional otros países, entre ellos Venezuela, han solicitado la extradición y no ha habido manera en que se acceda a ese pedido; mi interés es que en ese prontuario aparezca también Panamá', comentó Guerra.

Moscoso generó molestia esta semana al reunirse con varios de los anticastristas en una radioemisora de la ciudad estadounidense de Miami, Florida, donde declaró que no está arrepentida de haberlos indultado.

LA HABANA, 19 ENE (NOTIMEX).- La Brigada Médica Cubana destacada en Haití destacó que desde hace un año no ha muerto ningún haitiano por cólera en las zonas donde sus médicos laboran, informó hoy la agencia oficial AIN.

La fuente indicó que los médicos cubanos llevan a cabo un programa educativo y de promoción para prevenir el cólera, además de que mantienen una estrecha vigilancia en las zonas donde han aumentado las enfermedades diarreicas a fin de detectar algún posible caso.

En la última semana sólo se ha reportado un caso de contagio en el departamento del Sur, el último donde se propagó la epidemia, la cual se generó nueve meses después del terremoto que devastó Haití en enero de 2010.

La agencia resaltó que los miembros de la Brigada Médica Cubana han dado prioridad al diagnóstico y la atención oportuna de los enfermos.

En Haití existen 34 instituciones activas de tratamiento del cólera, enfermedad que se mantiene en fase endémica en ese país.

LA HABANA, 19 ENE (EFE).- La esperada plataforma petrolífera Scarabeo-9, contratada por la compañía hispano-argentina Repsol YPF, está ya frente a las costas de Cuba para comenzar "en breve" las perforaciones en aguas profundas del Golfo de México que permitirán determinar las reservas de crudo existentes en la zona.

Desde el litoral habanero ya se podía ver hoy la Scarabeo-9, construida en China y Singapur, que quedará instalada en una zona del oeste de la isla frente a la costa de Mariel.

La previsión es que la perforación en aguas profundas, a 22 millas de la costa cubana, según el portal oficial Cubadebate, comiencen "en breve", aunque antes la plataforma debe realizar otras operaciones logísticas, de abastecimiento y carga de suministros, dijeron a Efe fuentes del sector.

El equipo contratado por Repsol YPF permitirá determinar el potencial de crudo del que dispone Cuba en su Zona Económica Exclusiva (ZEE) en aguas del Golfo de México, cuya extensión es de unos 112.000 kilómetros cuadrados.

Las estimaciones más optimistas en la isla calculan las reservas de la zona en 20.000 millones de barriles de crudo, aunque otras las sitúan entre 5.000 y 9.000.

La plataforma se esperaba desde hace meses en Cuba, donde las autoridades del sector petrolero habían informado de su posible arribo para el verano de 2011 y luego para fines de diciembre.

Los planes de prospección petrolera de Repsol YPF en Cuba han suscitado en Estados Unidos inquietudes de diversa índole, entre ellas medioambientales, por lo que la compañía hispano-argentina ofreció a ese país la oportunidad de inspeccionar la plataforma antes de llegar a la isla para comprobar el buque, los equipos de perforación y la documentación pertinente.

Con anterioridad, varios líderes demócratas y republicanos de la Cámara de Representantes instaron a la petrolera a abandonar sus planes en Cuba porque podría acarrear acciones judiciales en Estados Unidos, a lo que Repsol respondió defendiendo que sus operaciones cumplen "escrupulosamente" con la legislación.

Con la Scarabeo-9 frente a las costas habaneras, Cuba acaricia la posibilidad de descubrir importantes reservas de petróleo que pueden ser determinantes para reanimar su maltrecha economía e impulsar su desarrollo.

La llegada de la plataforma, según dijo hoy a Efe el economista local Omar Everleny, es un hecho "muy positivo" porque supone el reconocimiento de que hay posibilidades de extraer gas y petróleo en un proyecto avalado por una compañía como Repsol YPF.

Sin entrar en especulaciones sobre las reservas en la zona, Everlery, del Centro de Estudios de la Economía Cubana adscrito a la Universidad de La Habana, cree que cualquier cantidad de petróleo y gas será de utilidad y puede generar recursos para impulsar los grandes planes económicos del país.

También el economista disidente y ex preso político Oscar Espinosa considera que para el país sería "excelente" el petróleo y espera que las exploraciones de la Scarabeo-9 tengan éxito, aunque aboga por incluir la cooperación de Estados Unidos en este proyecto por su potencial tecnológico en la exploración y explotación petrolífera.

La Zona Económica Exclusiva de Cuba en aguas del Golfo de México está dividida en 59 bloques, de los que 22 están contratados por varias compañías petroleras extranjeras como Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

Según datos oficiales, la isla mantiene también ocho bloques de perforación en tierra negociados con la empresa nacional Cupet y cinco más con compañías extranjeras.

Desde hace unos cinco años la producción petrolera de Cuba se sitúa en unos cuatro millones de toneladas anuales.

La isla completa su demanda con los más de cien mil barriles diarios de crudo y derivados que le suministra Venezuela, su principal aliado y socio comercial, a cambio de servicios médicos, maestros, entrenadores deportivos y asesores en otras áreas.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 19 ENE (NOTIMEX).- La plataforma Scarabeo-9, punta de lanza de los ambiciosos planes petroleros de Cuba, ya se encuentra frente al Malecón, avenida costera en el norte de La Habana, confirmó hoy el sitio digital oficial Cubadebate.

La información divulgada este jueves indicó que esa plataforma de perforación en alta mar construida en China, que se podía divisar a lo lejos, iniciará perforaciones a 22 millas de las costas cubanas, en la Zona Económica Exclusiva (ZEE) del país caribeño.

De acuerdo con la empresa estatal Cubapetróleo (Cupet), los cálculos sobre las posibles reservas en su ZEE rondan los 20 mil millones de barriles de petróleo, pero fuentes de Estados Unidos sostienen que no sobrepasan los cinco mil millones.

Según Cubadebate, Estados Unidos revisó satisfactoriamente a Scarabeo-9 gestionada por la compañía española Repsol para el gobierno cubano, anunció en fecha reciente el Departamento de Interior (Medio Ambiente), de ese país.

Los planes de la empresa petrolera Repsol YPF, con base en España, para utilizar la plataforma de perforación frente a la costa noroccidental de Cuba, a unas 70 millas de los Cayos de la Florida, han generado preocupación en Estados Unidos sobre un derrame petrolero.

Pero Repsol invitó a inspectores estadounidenses a revisar la plataforma antes de que llegara a Cuba, procedente de Trinidad y Tobago, y se ha comprometido a cumplir con todos los requisitos establecidos para sus labores.

La inspección concluyó el lunes pasado frente a las costas de Trinidad y Tobago por parte del personal de los Guardacostas y la Oficina de Seguridad y Control Ambiental (BSEE) del Departamento del Interior, de Estados Unidos.

Congresistas cubano-americanos de Florida han presionado para evitar que Cuba inicie las perforaciones debido al derrame petrolero ocurrido en una derruida torre de perforación de la British Petroleum ubicada en el Golfo de México, justo frente a las costas norteamericanas.

En mayo de 2010 Cuba y Estados Unidos celebraron pláticas a nivel técnico ante la posibilidad de que llegara a Florida y costas cubanas el derrame petrolero del Golfo de México, según confirmó el Departamento de Estado.

Cuba, que ha priorizado el petróleo y la minería como fuentes de ingresos de divisas para su frágil economía, produjo en 2011 en tierra y aguas someras 21 millones de barriles de petróleo y 1.1 millones de metros cúbicos de gas natural.

Esa cantidad satisface sólo 46 por ciento de sus necesidades y la isla depende de la importación de Venezuela de otros 100 mil barriles de crudo por día a precios preferenciales y que paga con servicios técnicos y profesionales, en especial de decenas de miles de médicos.

La producción cubana de crudo se concentra a lo largo de un tramo de 128 kilómetros de costa entre las provincias occidentales de La Habana y Matanzas donde se extrae todo el petróleo pesado del país con un elevado índice de densidad y contenido de azufre.

Cupet anunció que espera perforar entre 2011 y 2013 cinco pozos en su zona económica exclusiva del Golfo de México, de 112 mil kilómetros cuadrados, dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con compañías extranjeras.

Esos consorcios del crudo son Statoil (Noruega), que forma un consorcio con Repsol (España) y OVL (India); PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola).

Cuba abrió la posibilidad de inversión extranjera en su sector energético en 1991 y, desde entonces, se estima que las compañías internacionales han invertido más de dos mil 800 millones de dólares en la exploración y producción de petróleo.

MIAMI, 19 ENE (NOTIMEX).- Cientos de residentes católicos del sur de Florida se han inscrito ante la arquidiócesis de Miami para sumarse a la peregrinación que planea realizar a Cuba en el marco de la visita que el Papa Benedicto XVI hará a la isla del 26 al 28 de marzo.

'Viajaremos en solidaridad con la Iglesia en Cuba y en respuesta a su invitación a compartir con ellos este histórico evento', comentó el arzobispo de Miami, Thomas Wenski, quien encabezará la peregrinación.

La arquidiócesis informó que la peregrinación se realizará por avión, ya que no existe el tiempo suficiente para organizar un crucero, como se hizo cuando el Papa Juan Pablo II se convirtió en el primer pontífice en visitar la isla, en enero de 1998.

Ese viaje fue anunciado un año antes, mientras que las fechas exactas de éste se dieron apenas el pasado 1 de enero.

Todos los arreglos del viaje estarán a cargo de una dependencia del Departamento del Tesoro de Estados Unidos y de una agencia de viajes autorizada, que seguirán las pautas legales que rigen este tipo de excursiones a Cuba.

La arquidiócesis explicó en un comunicado que, debido a que el viaje es por motivos religiosos, no se necesita ser cubano o estadounidense de origen cubano, con el fin de viajar para participar en la visita papal, como se requiere para trasladarse a la isla desde este país.

El itinerario de la peregrinación contempla salir de Miami temprano la mañana del 26 de marzo; tras llegar a La Habana, los peregrinos desayunarán, para después ser trasladados a la Plaza de la Revolución, donde el Papa celebrará una misa.

El 27 de marzo, los peregrinos permanecerán en La Habana y acudirán a una misa celebrada por el arzobispo de Miami, Thomas Wenski.

Al día siguiente, los viajeros acudirán de nuevo a la Plaza de la Revolución para asistir a una segunda misa con el Papa y un día después regresarán a Miami.

MIAMI, 19 (ANSA) - La Arquidiócesis de Miami recibió cientos de solicitudes de católicos del sur de la Florida, entre ellos muchos cubano-estadounidenses, que desean asistir a la visita del Papa Benedicto XVI a Cuba del 26 al 28 de marzo.

A menos de una semana del anuncio de la peregrinación a Cuba, "la respuesta ha sido muy positiva, las solicitudes siguen llegando", declaró Mary Ros Agosta, vocera de la arquidiócesis.

Agosta confirmó que entre los interesados hay muchos cubano-estadounidenses, así como de otras nacionalidades, y que también recibió solicitudes de personas que viven fuera de la Florida.

"Queremos hacer todo lo posible para acomodar a todo el mundo, pero el espacio es limitado", se disculpó la vocera de la arquidiócesis.

La visita del pontífice coincide con las conmemoraciones del Año Jubilar Mariano 2012 por los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, en las aguas de la Bahía de Nipe.

"Es una excelente oportunidad para todos nosotros en Miami poder estar en Cuba durante esta histórica visita", manifestó Agosta.

El arzobispo de Miami, monseñor Thomas Wenski, por su parte, reiteró que el viaje del Papa, además de fortalecer la fe católica en la isla, servirá como eslabón para unir a los cubanos de las dos orillas.

"Será un viaje en solidaridad con la Iglesia cubana", declaró Wenski al anunciar la peregrinación a Cuba el jueves pasado.

En tanto, el sacerdote José Espino, párroco de la Iglesia San Lázaro en Hialeah (Miami), que estará entre los que viajen a la isla, dijo que "no es la mejor temporada para estar fuera de la parroquia porque es la semana antes de la Semana Santa".

Pero Espino aclaró que "es importante apoyar a la Iglesia de Cuba".

En la mañana del 28 de marzo los peregrinos de Miami serán trasladados a la Plaza de la Revolución José Martí para participar en la misa papal.

Luego del acto litúrgico, los visitantes tendrán la tarde libre, y al día siguiente retornarán a Miami.

LA HABANA, 19 ENE 2012 (AFP) - Una publicación de la Iglesia Católica llamó este jueves a todos los cubanos, tanto de la isla como de la "diáspora", a contribuir a los esfuerzos del presidente Raúl Castro para impulsar la economía nacional y pidió a las autoridades crear las condiciones legales para propiciarlo.

"Es necesario no solo fortalecer económicamente el aparato estatal, sino a todos y cada uno de los ciudadanos que conformamos este país, dándoles participación en el proyecto de desarrollo, tanto a los que estamos dentro como los que están en la diáspora, por la causa que fuere", señaló un editorial de la revista Pasos, de la arquidiócesis de Cienfuegos, centro-sur de la isla.

"Cada cual que contribuya según sus dones, dotes y carismas y en la medida en que lo considere justo y necesario, y que los órganos de gobierno y legislativos creen las condiciones y leyes idóneas para que así sea", añadió.

La publicación opinó que "debemos cultivar una cultura de la paz, donde el justo comercio sustituya a la confrontación de cualquier tipo para que esto nos lleve a un destino histórico común".

Desde que asumió el poder en 2006 en lugar de su hermano enfermo Fidel Castro, Raúl Castro ha impulsado reformas económicas que han ampliado el sector privado, avaladas por el VI Congreso del Partido Comunista en abril pasado, para "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético.

Esos cambios incluyen la ampliación del trabajo privado, la autorización a las pequeñas empresas privadas y cooperativas, autonomía para las empresas estatales y eliminación de subsidios, así como el fin de una prohibición de medio siglo para la compraventa de casas y autos, entre otros.

La Iglesia, que desde mayo de 2010 mantiene un diálogo con el gobierno que permitió la liberación de unos 130 presos políticos, manifestó su apoyo a las reformas, pero hasta ahora no había pedido públicamente la apertura a las inversiones de los emigrados.

Al menos dos millones de emigrados cubanos y sus descendientes se radican en 40 países, más del 80% de ellos en Estados Unidos. Ellos aportan ahora a la economía de la isla con el envío de unos 2.000 millones de dólares al año en remesas familiares, según estimaciones de la ONU.

La publicación católica señaló que "males viejos se resisten a desaparecer y darle paso a nuevas iniciativas. Estas, en la medida que se profundicen y amplíen, permitirán un desarrollo de las fuerzas productivas que redundará en beneficio de todos".

POR PETER ORSI

LA HABANA (AP) -- Un estadounidense encarcelado en Cuba por cargos de crímenes contra el Estado era rastreado por las autoridades de la isla desde 2004 y viajó allí por lo menos cinco veces en 2009 para crear avanzadas redes de acceso inalámbrico a Internet, según un supuesto documento judicial.

El documento, el relato más detallado hasta la fecha del caso de los fiscales en contra de Alan Gross, describe el trabajo del residente de Maryland con las comunidades cubano-judías para establecer redes inalámbricas independientes, vía satélite, dentro de sinagogas en tres ciudades.

Funcionarios estadounidenses y cubanos no dijeron si el documento es auténtico. Fue publicado esta semana en el blog Café Fuerte, con sede en Estados Unidos, que no reveló su fuente.

Sin embargo, el abogado estadounidense de Gross, Peter J. Kahn, dijo que era una evidencia de que su cliente, que ha reconocido que trabajó con la comunidad judía en conexiones de Internet, es inocente del cargo de intentar socavar el gobierno comunista de la isla.

"Este documento es una confirmación más de lo que hemos dicho todo el tiempo: las autoridades cubanas no pueden señalar ninguna acción de Alan P. Gross con la intención de minar a su gobierno", dijo Peter J. Kahn en un comunicado, sin confirmar explícitamente la autenticidad del documento.

"La evidencia judicial citada en el documento confirma que las acciones de Alan tenían la intención de mejorar la conectividad de Internet e Intranet de la pequeña, pacífica, no disidente, comunidad judía de Cuba", dijo.

El documento, al parecer parte de la sentencia de Gross en la que lo condenaron a 15 años de prisión, contiene una relación detallada de los testimonios y pruebas presentadas contra él en su juicio de marzo del 2011.

Entre otros detalles, dice que Gross fue objeto de vigilancia desde 2004 y alega que reclutó estadounidenses como "mulas" para ayudarlo a traer a la isla equipos de telecomunicaciones prohibidos.

La Habana considera que programas de desarrollo de Estados Unidos como en el trabajaba Gross equivalen a intentos de cambiar el régimen, y el documento afirma que la verdadera intención de las redes inalámbricas era subversivo.

Se trabajaba "con el fin de que... estos modernos medios de comunicación satelital pudieran ser empleados por los verdaderos destinatarios del 'Programa', los miembros de la contrarrevolución interna", dice el documento.

Como evidencia, cita los archivos recuperados de una memoria electrónica incautada que supuestamente hablaba de "cómo comunicarse con seguridad en ambientes represivos" y mencionó "activistas políticos que operan en ambientes no permisibles". También dijo que Gross dijo a los usuarios de las redes inalámbricas que creó que no utilizaran sus apellidos en sus direcciones de correo electrónico.

El encarcelamiento de Gross ha sido un nuevo foco de conflicto entre Washington y La Habana, y el gobierno estadounidense ha instado a las autoridades cubanas a liberarlo.

A principios de esta semana Cuba dio a entender que aunque Gross fue declarado culpable de crímenes contra el Estado, consideraría enviarlo a casa bajo las circunstancias adecuadas.

"Es justo aclarar que el gobierno cubano le ha participado al gobierno estadounidense su voluntad de encontrar una solución humanitaria al caso del señor Alan Gross bajo una base humanitaria recíproca", dijo una carta firmada por el segundo jefe de misión de la Sección de Intereses de Cuba en Washington y publicada en la página web del Ministerio de Relaciones Exteriores.

El mensaje, que se envió originalmente al diario The Washington Post en respuesta a un editorial que exigía la liberación de Gross, después mencionó los casos de cinco agentes cubanos que cumplen largas condenas de cárcel en Estados Unidos, aunque no llegó a sugerir abiertamente un intercambio de prisioneros.

LA HABANA, 19 ENE (EFE).- El Gobierno de Cuba excarcelará próximamente a tres ciudadanos españoles condenados en la isla por diversos delitos, como parte de las medidas de indulto y liberaciones anticipadas que anunció el presidente Raúl Castro el pasado diciembre.

Según informaron hoy a EFE fuentes diplomáticas españolas, se trata de Sheila Carmona Álvarez, Luis Leiva Piqueras y Antonio Martín Virola, que llevaban en prisión entre cinco y seis años tras ser condenados por delitos de tráfico de drogas en los dos primeros casos y corrupción de menores en el tercero.

Las autoridades cubanas notificaron la decisión a la Embajada de España en la isla y se espera que estas excarcelaciones y las correspondientes repatriaciones sean efectivas en los próximos días.

El pasado mes de diciembre, en un discurso ante la Asamblea Nacional de Cuba, el general Raúl Castro anunció el indulto de más de 2.900 presos que fueron liberados en los días siguientes.

En aquella intervención, el presidente cubano también informó de la decisión de excarcelar anticipadamente a 86 extranjeros de 25 naciones condenados en la isla, bajo la condición de que sus países acepten la repatriación.

La noticia de la próxima liberación de estos tres españoles se produce tres días después de la excarcelación del empresario Sebastián Martínez Ferraté, quien fue condenado en Cuba a siete años de prisión por corrupción de menores y proxenetismo tras filmar un reportaje sobre prostitución infantil.

En el caso de Martínez Ferraté, que no se incluye en las medidas de gracia anunciadas por Castro, el Gobierno cubano decidió su expulsión "por razones humanitarias" tras gestiones realizadas por el Ministerio de Exteriores español.

Con el anuncio de las tres nuevas excarcelaciones y la expulsión de Ferraté, en Cuba solo quedará en prisión un español que fue condenado a 18 años de cárcel por tráfico de drogas, explicaron fuentes consulares consultadas por EFE.

LA HABANA, 19 ENE (XINHUA) -- Más de 3.000 pacientes cubanos que recibieron tratamiento con terapia regenerativa muestran resultados prometedores, aseveró hoy en La Habana el doctor Porfirio Hernández, pionero en la isla del novedoso procedimiento.

"Esos logros colocan a Cuba entre los primeros países de la región en la introducción y extensión de los tratamientos con células madre", precisó.

Hernández, también coordinador nacional de la especialidad y subdirector de investigaciones del Instituto de Hematología e Inmunología (IHI), explicó que en el país, la terapia celular se aplica en especialidades de hematología, angiología, cardiología, ortopedia y estomatología, entre otras.

Los implantes, obtenidos de la médula ósea o sangre periférica, se utilizan en el tratamiento de la insuficiencia arterial crónica, y también han demostrado su valía en afecciones cardiovasculares, periodontitis, ortopedia y traumatología.

En esta última especialidad, expuso, se emplea en fracturas óseas, necrosis de los huesos de la cadera y cabeza del fémur, y en los linfedemas de miembros inferiores, entre otras dolencias.

La terapéutica con células madre, además de la pronta recuperación del paciente, es menos invasiva en la mayoría de los casos y brinda un significativo ahorro a la economía, ya que se realiza con métodos menos costosos y resultados positivos.

LA HABANA, 19 ENE (EFE).- El Gobierno cubano rebajó las tarifas del servicio de mensajería y eliminó definitivamente los pagos por la recepción de llamadas para los usuarios de telefonía celular en la isla, según una resolución divulgada hoy por medios oficiales.

El sitio digital Cubadebate informó que la nueva medida favorecerá a los clientes de las modalidades postpago y prepago y fue dispuesta el pasado 16 de enero por el Ministerio de la Informática y las Comunicaciones.

En concreto, la normativa disminuirá el costo de la mensajería móvil de 0,16 pesos convertibles cubanos (CUC, equivalente al dólar) a 0,09 CUC, y permitirá recibir llamadas libres de costo entre los usuarios del servicio nacional.

El pago por la recepción de llamadas era hasta ahora una de las singularidades del servicio de telefonía celular en Cuba, donde en 2010 las autoridades del sector comenzaron a experimentar con algunas opciones para modificar esa norma.

En principio, se implementó la posibilidad del cobro revertido y se establecieron mecanismos para que el usuario que originara una llamada pudiera asumir también el costo impuesto al que la recibía.

Según datos oficiales, en Cuba existen 1,2 millones de líneas de telefonía celular, 300.000 de ellas habilitadas en 2011.

El Gobierno del presidente Raúl Castro autorizó a finales de marzo de 2008 que los cubanos pudieran activar líneas de teléfonos móviles, hasta entonces solo permitidas a usuarios extranjeros, compañías e instituciones del Estado.

Desde entonces se han aplicado disminuciones graduales en el costo para activar las líneas con hasta un 80 por ciento de rebaja, junto a una política de tarifas diferenciadas y promociones que incluyen la posibilidad de recibir recargas desde el exterior.

A mediados de 2010 la estatal Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (ETECSA) destacó su propósito de incrementar la cifra de más de un millón de líneas móviles, que consideró "baja" en un país de 11,2 millones de habitantes.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- Los agentes de seguros, una ocupación antiquísima en Cuba pero que decayó a fines de los años 60 junto a los negocios privados, renace actualmente al calor de los cambios económicos en marcha.

Según datos de la Empresa de Seguros Nacionales (ESEN), estatal, publicados hoy por la prensa oficial, hasta el cierre de octubre del 2011 ejercían como agentes de seguros en el país 2.398 personas naturales; de ellas 928 con vínculo laboral y 843 jubilados.

Esa profesión, que "renació" discretamente en los años 80, especialmente en el sector de inversiones extranjeras y como un servicio a los dueños de vehículos, es ahora otro de los 181 oficios aprobados en 2009 por el gobierno del presidente Raúl Castro, que pueden ser desarrollados por privados.

Hoy, el diario Granma, órgano oficial del gobernante Partido Comunista, comentó que "con el proceso de actualización del modelo económico cubano, nuevas figuras del trabajo por cuenta propia vieron la luz; entre ellas, el agente de seguros".

"En Cuba, los agentes de seguros son trabajadores no estatales que poseen un contrato con las empresas aseguradoras y actúan por disposición de estas", definió la publicación.

Una de las transformaciones más importantes aprobadas por las autoridades cubanas en los últimos tres años es la ampliación del sector privado, al que ya se insertaron 357.000 ciudadanos. Se espera que en 2012 sean 600.000 y pronósticos aseguran que la cifra se acercará al 1.500.000 en los próximos años.

Si algo necesitan esos negocios de nuevo cuño son los agentes de seguro, tal como parece opinar Granma.

Por ello la ley cubana relajó las exigencias estatales para el trabajo de los agentes de seguro "cuentapropistas". Se redujo, por ejemplo el nivel de escolaridad mínimo de los aspirantes de duodécimo a noveno grado y se les ha asignado un puesto en el Régimen Especial de Seguridad Social como trabajadores por cuenta propia.

A partir de las nuevas regulaciones ya son 172 los "nuevos ingresos a la actividad", estadística que Fermín Mesa García, director de operaciones de la ESEN, citado por Granma, considera "significativa" pero "insuficiente".

Estudios cubanos consultados por ANSA indican que fue en 1795 cuando se creó la primera compañía nacional, que se dedicaba a los seguros marítimos. Al paso de los años surgieron firmas dedicadas a seguros mutuos contra incendios y personales.

El 1 de enero de 1959, al triunfo de la revolución encabezada por Fidel Castro, operaban en Cuba alrededor de 170 compañías de seguros, en su gran mayoría de capital estadounidense, británico y canadiense, además de algunas de capital cubano.

El proceso de nacionalización de propiedades lanzado por Castro determinó que gran parte de las compañías extranjeras de seguro pasaran al Estado pero otras continuaron operaciones bajo fiscalización del mismo. Los seguros de vida desaparecieron a partir de la extensión de la seguridad social estatal.

LA HABANA, 19 ENE. (NOTIMEX)- Salvador Repilado, hijo del extinto músico cubano Compay Segundo, manifestó su satisfacción de que la música de su padre se mantenga vigente en el gusto del público a nivel mundial conforme pasan las generaciones.

Ello tras el éxito, que la agrupación que lleva el nombre del legendario músico, la cual dirige, ha tenido en diversas actuaciones por diversas partes del mundo, como recientemente lo hizo en Francia, y las expectativas positivas que han logrado sus próximas presentaciones.

De esta manera, realizará una actuación en el teatro Cuyás, en las Palmas de Gran Canaria, España, donde la agrupación que dirige y en la cual se desempeña como contrabajista, mostrará el legado musical que dejó Compay Segundo.

Las actuaciones que ofrecerán durante este mes en dicho recinto formarán parte de la jornada internacional de homenaje al autor de Chan Chan por el aniversario 105 de su natalicio en 2012, señaló el Repilado.

Aprovechó para recordar el cariño que la gente de Gran Canaria le tiene a la música de su padre, ello desde el estreno en la década de los 90, del tema "Virgen del Pino", que el músico y productor español Santiago Auserón (Juan Perro) la grabó junto a su autor y después fue incluida en los discos "Antología de Compay Segundo y Duets".

Repilado añadió que una de las mayores satisfacciones que ha tenido con la música de su padre es el haber podido unirla a la Orquesta de la Opera de Rouen, en el Teatro de las Artes de Rouen, ciudad capital del departamento francés de Alta Normandía, "al interpretar por primera vez en formato sinfónico temas del repertorio de nuestro padre".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BEIJING, 19 ENE (XINHUA) -- China expresó hoy jueves su preocupación por la tensión creciente en el Golfo Pérsico, declarando que la situación actual podría causar dificultades en la resolución de la cuestión nuclear iraní.

El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Liu Weimin, expresó la postura de China durante una conferencia de prensa regular, al responder a los últimos comentarios del ministro de Defensa de Israel, Ehud Barak, y el Secretario de Defensa de EEUU, Leon Panetta.

Cualquier decisión de Israel entorno a un ataque a Irán está todavía "muy lejos", dijo ayer miércoles Ehud Barak a la cadena de radio de las Fuerzas Armadas de Israel.

Por su parte, Panetta anunció ayer miércoles que las fuerzas militares estadounidenses están plenamente preparadas para hacer frente a cualquier amenaza de cierre del Estrecho de Ormuz por parte de Irán, pero no van a tomar ninguna "medida especial" por el momento.

Liu dijo que algunos países occidentales han recrudecido recientemente las sanciones unilaterales contra Irán, lo que ha aumentado las tensiones entre esos países e Irán.

China aboga porque las divergencias entre los países se resuelvan por la vía de diálogo y negociación, dijo Liu, añadiendo que las sanciones, presiones y amenazas militares no pueden resolver los problemas, pero podrían empeorar la situación.

"Esperamos que las partes involucradas permanezcan tranquilas, racionales y moderadas, y que conjuntamente trabajen por la paz y la estabilidad del Golfo", dijo Liu.

MADRID, 19 ENE (NOTIMEX).- Irán exhortó hoy a sus vecinos del Golfo Pérsico abstenerse de colocarse en 'una posición peligrosa', al tomar partido con Estados Unidos y subrayó que esa región no necesita a Washington para garantizar la seguridad del estrecho de Ormuz.

'Pido a los países de la región que por favor no se dejen arrastrar a una postura peligrosa', al apoyar a Estados Unidos en disputa sobre el programa nuclear de Irán, declaró el ministro iraní de Relaciones Exteriores, Ali Akbar Salehi, durante una visita a Turquía.

En declaraciones a la cadena de televisión turca NTV, Salehi criticó que Estados Unidos, a muchos miles de kilómetros de distancia, intente dirigir a ciertos países de la región.

Afirmó que las naciones del Golfo Pérsico son capaces de garantizar por cuenta propia la seguridad regional. 'No necesitamos a los estadounidenses ni a los británicos para garantizar la seguridad en el Golfo Pérsico', dijo.

El canciller iraní sugirió a Occidente pensar dos veces antes de aprobar un embargo petrolero contra su país.

'Irán está acostumbrado a los embargos que se han estado aplicando contra él en los últimos 12 años. Claro que no celebramos esas sanciones, por ello exhortamos a Occidente a que piense bien antes de emprenderlas', manifestó Salehi.

Indicó que Irán 'nunca' ha intentado bloquear el estratégico estrecho de Ormuz. 'Nosotros queremos la paz y la estabilidad en la región', aseguró.

Sin embargo, a finales de diciembre pasado, Irán amenazó con bloquear el estrecho de Ormuz, una vía estratégica para la exportación de petróleo, si Occidente impone un embargo a sus exportaciones de crudo, lo que avivó los temores de un conflicto.

Teherán expresó esta semana su irritación cuando Arabia Saudita aseguró que podría aumentar su producción de petróleo para sus clientes, algo que podría ser necesario en caso de que las exportaciones iraníes sean vetadas.

Respecto a las negociaciones nucleares entre Irán y el 'Grupo 5+1', integrado por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas más Alemania, Salehi reiteró la disposición de su país a dialogar.

Señaló que Estados Unidos debería mostrarse dispuesto a negociar con Irán de forma abierta y sin condiciones previas, en referencia a una carta que supuestamente ha recibido Teherán de Washington relacionada con la crisis del estrecho de Ormuz.

Manifestó que Teherán estaba en contacto con las potencias de Occidente para reanudar las negociaciones, las cuales han estado suspendidas durante un año.

Sin embargo, funcionarios occidentales indicaron que Irán ha estado solicitando negociaciones 'sin condiciones' como una táctica para retrasar el proceso diplomático sin comprometer su programa nuclear.

Luego de reunirse con su colega iraní, el ministro turco de Relaciones Exteriores, Ahmet Davutoglu, aseguró que todas las partes involucradas están dispuestas a reanudar las negociaciones, pero aún deben acordarse la fecha y el lugar para estas reuniones.

MOSCU, 19 ENE (XINHUA) -- Las autoridades iraníes estudiarán las propuestas de Rusia respecto a futuras conversaciones entre Irán y los Seis para Irán --un grupo diplomático compuesto por Estados Unidos, China, Rusia, Reino Unido, Francia y Alemania--, dijo un alto funcionario iraní este jueves en Moscú.

Ali Bageri, subsecretario del Supremo Consejo Nacional de Seguridad iraní, llegó a Moscú el miércoles para discutir con diplomáticos rusos asuntos clave bilaterales y regionales, incluido el programa nuclear iraní.

"Nuestros amigos rusos han presentado propuestas para conversaciones futuras en el marco del grupo de los seis, y hemos aceptado estudiar estas propuestas y discutir las con el lado ruso", dijo Bageri en declaraciones citadas por la agencia de noticias RIA Novosti.

Sin embargo, el funcionario no brindó mayores detalles respecto a las discusiones con los diplomáticos rusos.

Anteriormente, el ministro del Exterior ruso, Sergei Lavrov, había dicho que había buenas posibilidades para retomar las conversaciones entre Irán y los Seis para Irán.

Tras la publicación en noviembre de un reporte preparado por la Agencia Internacional de Energía Atómica sobre el programa nuclear iraní, Estados Unidos, Reino Unido y Canadá anunciaron la imposición de nuevas sanciones en contra de Teherán, y se preparan para imponer un embargo sobre las exportaciones de petróleo iraníes.

El pasado mes de agosto, Rusia presentó unas propuestas a Irán en este tema, que abogan por un enfoque "por fases" para solucionar el contencioso nuclear.

EL CAIRO, 19 ENE (REUTERS) - Los estados árabes están divididos sobre la situación en Siria, mientras intentan ponerse de acuerdo sobre si mantienen a los observadores de paz en el país cuando expire su misión de un mes sin que el presidente, Bashar al-Asad, haya detenido su sangrienta represión.

Los esfuerzos de los críticos de Siria en el golfo Pérsico por forzar el final del conflicto están siendo bloqueados por otros estados árabes más cercanos a Assad, lo que deja al país frente al peligro de una prolongada lucha con aspectos religiosos que podría amenazar la estabilidad regional.

"No es probable que haya una decisión coherente y seria, no sólo en la Liga Árabe sino en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas", dijo Laleh Khalili, profesor de Política de Oriente Medio en la Escuela de Estudios Orientales y Africanos de Londres.

"Ahora hay más que una sensación de que Siria está dirigiéndose a una especie de guerra civil", agregó.

La misión de observadores expiraba el jueves por la noche.

Qatar ha propuesto enviar soldados de países árabes para restaurar la calma, pero otros rechazan la idea diciendo que el Gobierno sirio nunca aprobaría la medida, según fuentes de la Liga Árabe.

Los ministros de Relaciones Exteriores del grupo se reunirán el domingo en la sede de la Liga en El Cairo para decidir si extienden, amplían o ponen fin al trabajo de los 165 observadores, o si recurren a medidas más drásticas.

Pero los diplomáticos hablan de punto muerto en el organismo, donde los estados hostiles a Assad se impacientan por elevar la presión mientras los que simpatizan con él siguen pensando que se le puede persuadir para que ponga fin a la violencia y haga reformas.

Están en un gran lío", dijo una fuente cercana a la Liga.

"Se están quedando sin opciones".

Occidente tampoco muestra interés por una intervención militar en Siria, debido a su posición en el conflicto de Oriente Medio y las tensiones internas entre musulmanes suníes y chiíes, que tienen eco fuera de sus fronteras.

La alianza de Assad con Irán es otro impedimento a la intervención extranjera.

El uso de la fuerza en Siria requeriría el apoyo de todos los miembros de la Liga, algo considerado como casi imposible dado que al menos Irak y Líbano, vecinos de Damasco al este y el oeste, se opondrían a esa decisión.

Fuentes diplomáticas señalan que Siria también ha dejado claro que cortaría lazos con sus vecinos si se enviaran tropas extranjeras, lo que podría echar por tierra los intentos del secretario general de la Liga Árabe, Nabil Elaraby, de reunir a Assad con sus oponentes y buscar una solución política.

El Gobierno sirio dijo el martes estar "atónito" por la sugerencia qatarí de enviar tropas, algo que rechazó "absolutamente".

Muchos líderes árabes, incluyendo algunos viejos rivales de Assad, podrían temer la reacción en sus propios países si el presidente fuera derrocado y se convirtiera en otra víctima de la marea de levantamientos callejeros árabes que han derribado a los líderes de Túnez, Egipto y Libia en el último año.

"Este asunto es hasta ahora sólo una idea propuesta por el príncipe qatarí", dijo a REUTERS un alto funcionario de la Liga bajo condición de anonimato.

"Las preguntas importantes aquí son: ¿quién enviaría esas tropas y quién las armaría? Y, ¿accedería la Liga Árabe a tomar la iniciativa en el derramamiento de sangre entre estados árabes?".

La primera fuente de la Liga dijo que los diplomáticos han expresado sus temores de que una acción militar podría llevar a toda la región a la guerra si Irán decide entrar en escena.

ISLAMABAD, 19 ENE (REUTERS) - Pakistán espera reabrir las rutas de suministro a las fuerzas de la OTAN en Afganistán, cerradas después de que un ataque aéreo transfronterizo de la alianza matara a 24 soldados pakistaníes en noviembre, pero impondrá aranceles, dijo el jueves a REUTERS un funcionario de seguridad.

La medida sugiere que las tensiones con Estados Unidos y la OTAN han disminuido, pero se requieren más progresos para el tipo de cooperación necesaria a fin de combatir a la militancia en la región fronteriza que el presidente estadounidense, Barack Obama, ha calificado como el lugar más peligroso del mundo.

El funcionario dijo que las tarifas fueron diseñadas tanto para expresar el continuo malestar por el ataque del 26 de noviembre como para recaudar fondos para el Estado a fin de combatir a los militantes talibanes acusados de muchos ataques suicidas en todo el país.

"Los aranceles cubrirán todo desde el puerto hasta la seguridad y los caminos, que después de todo pertenecen a Pakistán", dijo el funcionario de seguridad, que pidió no ser identificado, a REUTERS.

No se dio una fecha exacta para reabrir las rutas de suministro. El ministro de Comercio de Pakistán estaba trabajando en los detalles de las tarifas, agregó.

El ataque de la OTAN llevó las relaciones entre los aliados Pakistán y Estados Unidos a su punto más bajo en años.

Los lazos ya se habían resentido por una incursión secreta de fuerzas especiales de Estados Unidos que mataron a Osama bin Laden en suelo pakistaní en mayo del 2011, avergonzando al Ejército, que ha gobernado el país durante más de la mitad de sus 64 años de historia y fija la política exterior y de seguridad.

Consultado sobre si la reapertura era una señal de que la crisis en las relaciones podría ser resuelta, el funcionario dijo que todavía faltaba un largo trecho por recorrer hasta que sea posible volver a la normalidad.

Las dos vías terrestres hacia Afganistán a través de Pakistán representan poco menos de una tercera parte de toda la carga que la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF por su sigla en inglés) de la OTAN envía hacia Afganistán.

DESAFIOS

Aparte de la fricción con Estados Unidos, Pakistán enfrenta un decline en su economía, fuertemente dependiente de la asistencia extranjera, y está luchando con la violencia de los extremistas.

Conversaciones de paz exploratorias entre los talibanes pakistaníes, que son cercanos a Al Qaeda, e Islamabad, generaron esperanza de que los líderes pakistaníes pudieran eventualmente tener un problema menos con el que lidiar.

Pero las conversaciones han logrado pocos avances, dijo el jueves a REUTERS un funcionario de seguridad de alto rango, después de que los talibanes rechazaron una demanda para alcanzar un acuerdo a través del cual los combatientes se acercarían a las autoridades y dejarían las armas.

"Sintieron que sería humillante. Las conversaciones no están logrando progresos", dijo el funcionario. "Si quieren ser incluidos en el sistema político, eso es lo que van a tener que hacer", agregó.

Los talibanes pakistaníes, aliados con el movimiento afgano talibán que combate a las fuerzas de la OTAN lideradas por Estados Unidos en Afganistán, están atrincherados en las áreas tribales del noroeste de Pakistán, una zona difícil de controlar pegada a la porosa frontera con Afganistán.

BOGOTÁ, 19 ENE (DPA) - La subsecretaria de Estado norteamericana para la Seguridad Ciudadana, Democracia y Derechos Humanos, María Otero, aseguró hoy que uno de los propósitos de la presencia del presidente estadounidense, Barack Obama, en la próxima Cumbre de las Américas de Colombia será afianzar la relación con la región.

"Es una oportunidad para que todos los países de la región en forma conjunta puedan trabajar los temas mas importantes y más críticos en la región", señaló Otero en entrevista con Caracol Radio.

La funcionaria estadounidense apuntó que Obama llegará a la cumbre, que se realizará en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias entre el 9 y el 15 de abril próximos, "en un ambiente de trabajar de una manera de colaboración con el resto de los países".

"El enfoque que el presidente Obama ha dado a la relación con Latinoamérica es de socios y una necesidad de poder asumir la responsabilidad de los temas que enfrentamos de una manera compartida y de poder trabajarlos juntos", señaló.

"Creo que en esa cumbre va a haber la oportunidad de ver las iniciativas a nivel regional, por ejemplo algunas que se dirigen a las amenazas que enfrenta la región, principalmente lo que es el narcotráfico y se va a poder indagar y también establecer maneras en que se puede afianzar ese trabajo en conjunto", agregó.

La funcionaria estadounidense de origen boliviano dijo además que Latinoamérica es para Obama "una región de gran importancia, con la que desea trabajar de manera conjunta para llevar adelante los valores que todos comparten".

Otero realiza una visita oficial a Colombia, donde se ha reunido con funcionarios del gobierno y visitado algunas zonas rurales donde se ejecutan proyectos sociales con financiación del gobierno estadounidense.

La subsecretaria es actualmente la funcionaria hispana de más alto rango en el Departamento de Estado norteamericano.

WASHINGTON (AP) El presidente de la Conferencia Nacional Republicana, Reince Priebus, restó importancia el jueves a la visita del presidente Barack Obama a Florida al calificarla como un evento de su campaña electoral.

"El presidente puede hablar sobre turismo desde la Casa Blanca. Nosotros también queremos más turistas en Florida y que la economía crezca, pero el presidente usa cada oportunidad para su campaña electoral", dijo Priebus durante una conferencia telefónica con periodistas. "¿Por qué no fue a Mississippi, Alabama o Texas? Va a Florida porque es un estado crucial" en la elección presidencial, agregó.

Bettina Inclán, directora para la comunidad hispana de la Conferencia Nacional Republicana (RNC, por sus siglas en inglés) dijo que su equipo se dedicará el jueves a difundir en inglés y español a lo largo de Florida que los hispanos padecen en ese estado una tasa de desempleo de 13,6%, cinco puntos porcentuales por encima de la población general.

"No es momento para campaña electoral, necesitamos que el presidente muestre su liderazgo y mejore la economía para dar a los residentes de Florida los empleos que necesitan", agregó.

Además de un desempleo superior a la tasa nacional de 8,5%, Florida ha sufrido con especial fuerza la crisis hipotecaria: más de 2% de las viviendas en el estado estuvieron involucradas en remates hipotecarios el año pasado y los propietarios de poco menos de dos millones de viviendas deben más en su hipoteca que el valor actual del inmueble.

Un sondeo reciente de la Universidad Quinnipiac mostró entre votantes de Florida un empate entre el precandidato Mitt Romney, favorito para alzarse con la nominación republicana, y Obama, quien en 2008 alcanzó la victoria en este estado clave.

Los hispanos representan cerca de 13% de los votantes en el estado de 19 millones de habitantes.

Las comunidades cubano-estadounidense y la puertorriqueña dominan el voto hispano en Florida, donde el tema migratorio no tiene la misma importancia que en otras regiones de Estados Unidos porque ambos grupos tienen asegurada una residencia legal en el país.

Florida celebrará la primaria republicana el 31 de enero.

WASHINGTON, 19 ENE (EFE).- Un día después que Wikipedia, Google, Yahoo, Facebook y otras empresas de Internet se unieran en una protesta contra la ley antipiratería de EEUU, al menos 18 legisladores de ese país han abandonado hoy el proyecto de ley de regulación cibernética, informaron los medios.

De acuerdo con la publicación digital Ars Technica, hasta esta mañana al menos 18 senadores, en su mayoría republicanos y algunos de ellos patrocinadores del proyecto de ley conocido como SOPA, se han distanciado de la iniciativa que ayer causó un "apagón" en Internet.

La cadena MSNBC de televisión informó que el senador Roy Blunt, republicano de Missouri, retiró su apoyo siguiendo los pasos del también republicano Marco Rubio, de Florida.

El proyecto de ley tiene el respaldo de la industria del cine y la música, con el argumento de que se procura una protección de los derechos de autor y de propiedad intelectual. Estas industrias quieren que Google y otros servicios de internet bloqueen los sitios donde se distribuyen películas, grabaciones y otros bienes pirateados.

Las firmas de Internet sostienen que la legislación promueve la censura, altera la operatividad de Internet y perjudica su capacidad para la innovación.

El Gobierno del presidente Barack Obama expresó la semana pasada su oposición a cualquier legislación que imponga censuras en Internet.

El hecho de que la mayoría de los legisladores que abandonan el apoyo a la iniciativa sea republicana ha sorprendido ya que los asuntos relacionados con los derechos de autor, tradicionalmente, se han considerado una materia sin color partidista.

Antes de la protesta cibernética de ayer la iniciativa tenía 16 patrocinadores republicanos y 23 demócratas. Hasta esta mañana ya ha perdido al menos una cuarta parte de sus copatrocinadores republicanos, y sólo un demócrata, Ben Cardin, de Maryland, quien retiró su apoyo.

NUEVA YORK, 19 ENE (REUTERS) - La economía estadounidense perdería algo de impulso en los primeros meses del 2012, pese a una serie de datos positivos recientes, lo que dividiría a los economistas respecto a si el banco central debe alentar más la recuperación, mostró un sondeo de REUTERS divulgado el jueves.

Aunque los que respondieron al sondeo de más de 70 economistas, tomado la semana pasada, elevaron sus pronósticos para el crecimiento en el primer trimestre, no esperan que se sostenga la tasa del 3 por ciento proyectada para los últimos meses del 2011.

Los economistas prevén que los consumidores adoptarán una actitud más frugal a comienzos de año tras recurrir recientemente a sus ahorros para gastar, mientras que la crisis de deuda en la zona euro seguirá siendo el principal riesgo para la economía de Estados Unidos y del resto del globo.

El gasto del consumidor, que antes era un gran pilar de la economía local, se ha reducido desde la crisis financiera que dejó a muchos estadounidenses con enormes deudas y a algunos en quiebra, dado que los precios de sus viviendas se desplomaron en un tercio tras un alza espectacular.

"En el cuarto trimestre, los consumidores estuvieron usando sus ahorros para financiar gastos y por supuesto eso no puede suceder indefinidamente", afirmó Sam Bullard, economista senior en Wells Fargo.

En todo caso, las posibilidades de que la economía estadounidense vuelva a caer en recesión este año disminuyeron aún más, a un 20 por ciento desde un 25 por ciento el mes pasado.

Los especialistas prevén que el Producto Interno Bruto (PIB) habría crecido a una tasa anualizada del 3 por ciento en el cuarto trimestre del 2011, para desacelerarse a un avance del 2 por ciento en el primer trimestre de este año.

Los nuevos pronósticos son más altos que el 2,9 por ciento y 1,8 por ciento, respectivamente, arrojados por el sondeo de diciembre.

Para todo el 2012, esperan en promedio un crecimiento del 2,2 por ciento frente al 2,1 por ciento anterior.

Los economistas también prevén que las autoridades extiendan una rebaja del impuesto a los salarios hasta fin de año tras acordar prolongarla por dos meses a fines del 2011, aunque el proyecto aún está en riesgo por una

disputa política.

"La visión de consenso es que, como este es un año electoral, van a hacer esto y lo van a hacer por 10 meses", dijo Scott Brown, economista jefe en Raymond James.

ALIVIO CUANTITATIVO E INFLACION

Los economistas estaban divididos respecto a si la Reserva Federal lanzará o no una tercera ronda de alivio cuantitativo este año.

Veintiocho de 55 consultados dijeron que la Fed comenzaría otra ronda de compras de activos y la mediana de las proyecciones apunta a compras por 500.000 millones de dólares.

La Fed ha comprado más de 2 billones de dólares en bonos gubernamentales y respaldados por hipotecas para mantener bajos los costos de endeudamiento. El programa más reciente terminó el verano boreal pasado.

Los especialistas prevén que la inflación se mantendrá controlada, lo que dará a la Fed bastante espacio para mantener las tasas de interés en sus niveles históricamente bajos.

Los economistas redujeron sus previsiones inflacionarias para el cuarto trimestre del 2011 a un 3,3 por ciento desde un 3,4 por ciento, mientras que las del primer trimestre del 2012 bajaron a un 2,5 por ciento desde un 2,6 por ciento.

Se espera que el desempleo registre una modesta mejoría este año en Estados Unidos, aunque seguirá siendo incómodamente alto.

Los analistas prevén que la tasa de desempleo promediará un 8,5 por ciento en el 2012, menos que las expectativas previas de un 8,9 por ciento.

MADRID/ATENAS, 19 ENE (REUTERS) - La asediada zona euro pasó el jueves una gran prueba de financiamiento cuando España arrasó en una venta clave de bonos, mientras que otras señales apuntaron a que el bloque de 17 países sólo sufriría una leve recesión.

Sin embargo las conversaciones entre Grecia y sus acreedores permanecían estancadas, amenazando con descarrilar un necesario rescate financiero y mantener en ebullición la crisis que consume a toda la región.

Un sondeo de REUTERS entre economistas señaló que la zona euro experimentará una leve recesión hasta la segunda mitad de este año, pero se contraerá sólo un 0,3 por ciento anual comparado con el pronóstico de hace tres meses de un 0,9 por ciento.

Por su parte, el Fondo Monetario Internacional espera que la economía de la zona euro se contraiga un 0,5 por ciento en el 2012, según el borrador de un documento divulgado por la agencia italiana de noticias ANSA.

Ninguna cifra es reconfortante, pero ambas sugieren que una desaceleración sería corta y superficial.

El presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, hablando en Abu Dhabi, reiteró su visión de que la economía de la zona euro es frágil.

"Vemos un ciclo de negocios debilitado en Europa con significativo riesgo a la baja. También vemos algunas señales tentativas (...) pero tengo que ser bastante cuidadoso con esto (...) algunas señales tentativas de estabilización de la actividad económica a niveles bajos", dijo Draghi.

"Todo esto está sujeto a riesgos a la baja, en otras palabras, podría empeorar", añadió.

Un riesgo clave es que si la crisis de deuda se intensifica, empujará los costos de endeudamiento a niveles insostenibles y conducirá a una mayor brecha entre las robustas economías del norte de la zona euro como Alemania y Holanda, y las del sur, cargadas de deuda.

DINERO BARATO

La subasta española de bonos de referencia a 10 años fue una gran prueba del apetito del inversor por el país. Las subastas a corto plazo de la semana pasada habían sido exitosas, pero la del jueves fue de bonos a mayor plazo.

La subasta recaudó más de los proyectados 3.000 millones de euros, a un rendimiento del 5,403 por ciento, una baja de más de 1,5 puntos porcentuales frente a la venta de los mismos bonos en noviembre pasado.

"Estos resultados son positivos para España y para toda la periferia y permitirán sostener el ritmo", dijo Richard McGuire, estratega de tasas con el banco Rabobank en Londres.

La venta mostró que los mercados han restado importancia en gran parte a la rebaja de las calificaciones crediticias de Standard Poor s, una impresión reforzada por una sólida venta de bonos en París.

Las subastas de bonos de la zona euro han sido bastante exitosas desde que el Banco Central Europeo ofreció casi 500.000 millones de euros en préstamos baratos a tres años para impulsar a los inversionistas a comprar bonos gubernamentales y bajar los costos de endeudamiento.

"Además, también empezamos a ver una caída en la parte a mayor plazo de la curva de rendimiento también. Creo que esta medida (del BCE) realmente ha evitado una seria crisis de financiamiento que los bancos europeos habrían tenido que enfrentar", Draghi dijo a periodistas.

POCO PROGRESO EN GRECIA

Grecia sigue siendo la mosca en la sopa, con Atenas bloqueada en las negociaciones con sus acreedores en un acuerdo para reprogramar su deuda y evitar un cese de pagos descontrolado.

Casi una semana después de que las conversaciones llegaran a un punto muerto, las dos partes siguen estancadas por el cupón, o pago de intereses, que Grecia debe ofrecer por los nuevos bonos bajo un acuerdo de

canje de deuda.

Atenas y sus prestamistas extranjeros ofrecieron un cupón de sólo un poco más de 3,5 por ciento durante una reunión de dos horas el miércoles, pero los tenedores de bonos lo rechazaron por ser muy bajo, dijo una fuente. Ellos esperaban un cupón de al menos un 4 por ciento, comentó otra fuente.

Una alta autoridad griega también restó importancia a la especulación de que los términos de un acuerdo habían sido casi definidos, diciendo: "No se ha concluido nada todavía".

Ambas partes deben acordar pronto un pacto que abra las puertas para que Grecia pueda recibir una nueva infusión de ayuda y evite la bancarrota, cuando 14.500 millones de euros (18.500 millones de dólares) en redenciones de bonos venzan a fines de marzo.

Mantenida a flote por préstamos de rescate, Grecia enfrenta la amenaza de tener que dejar la zona euro y caer en mayor miseria económica y social si es que fracasa en la lucha con su deuda, lo que incluye asegurar un acuerdo con los tenedores privados de bonos.

"Ahora es el momento crucial en la batalla final por el canje de deuda y el momento crucial en la batalla final y definitiva por el nuevo rescate", dijo el ministro de Finanzas Evangelos Venizelos al Parlamento. "¡Ahora, ahora!. Ahora es el momento para negociar por el bien del país", añadió.

LONDRES, 19 (ANSA) - El primer ministro británico, el conservador David Cameron, dio a conocer hoy su visión de un "capitalismo genuinamente popular y socialmente responsable" en Gran Bretaña, tras las críticas por excesos del sector financiero y bancario.

Cameron defendió durante una ponencia económica en Londres al libre mercado y los emprendimientos como "la mejor fuerza imaginable para mejorar la riqueza humana y la felicidad", pero aclaró que son necesarias reformas para garantizar que todos tengan oportunidad de beneficiarse.

En ese sentido, admitió que la crisis financiera y la recuperación lenta de la economía británica debido a la recesión hicieron tambalear la confianza pública en la economía capitalista.

"No construiremos una mejor economía dándole la espalda al libre mercado. Lo lograremos asegurándonos que el mercado sea justo, como también libre", dijo el primer ministro, que se autodefine como un fuerte seguidor de las políticas liberales de la ex premier Margaret Thatcher.

"Quiero que en estas épocas económicas difíciles logremos más que superar el déficit e incentivar el crecimiento. Quiero que lleven a un capitalismo socialmente responsable y genuinamente popular. Uno en que se unan el poder del mercado y las obligaciones de responsabilidad", agregó.

MOSCU, 19 ENE (XINHUA) -- Tras concluir este miércoles el plazo para la inscripción de candidatos a las elecciones presidenciales de Rusia, siete aspirantes han asegurado su participación en los comicios, calificados por varios observadores de simbólicos debido al favoritismo absoluto que conceden al actual primer ministro, Vladimir Putin.

Algunos expertos nacionales llegaron a describir la elección presidencial como el clásico folclórico del siglo XIX "El elefante y el perro faldero".

En esta fábula de Sergei Krylov, un perro faldero le ladra al elefante, sabiendo que esa gigantesca criatura difícilmente notará los intentos del pequeño animal por atraer la atención.

PUTIN COMO EL ELEFANTE

El "elefante" -el único candidato con posibilidades reales de llegar al Kremlin- es el actual primer ministro, Vladimir Putin.

Según la más reciente encuesta realizada por el Centro Levada, el 42 por ciento de los rusos está decidido a votar por Putin, mientras que el 75 por ciento cree que el primer ministro será el próximo presidente.

Sergei Markov, director del Instituto de Investigación Política, manifestó a XINHUA que muchos rusos votarán por Putin sea como sea.

"Ni siquiera se preocuparán por su programa electoral. Este es un tema psicológico, no político", agregó.

El propio Putin no muestra ni la más mínima duda sobre su victoria. El primer ministro divulgó el pasado lunes los planes para el desarrollo de la nación con un periodo de tiempo que sobrepasa los seis años de mandato presidencial.

Markov expresó que el programa de Putin refleja que ya tiene planeado conducir el desarrollo y el crecimiento económico de Rusia, sin esperar ningún competidor real en las elecciones.

La única pregunta es si Putin ganará directamente en la primera vuelta del 4 de marzo o deberá esperar a una segunda ronda en caso de recibir menos del 50 por ciento de las papeletas.

A juzgar por los resultados de los comicios parlamentarios de diciembre pasado, en los que el gobernante partido Rusia Unida se alzó con el 49 por ciento de los votos, el actual primer ministro podría ganar por una escasa mayoría y así evitar la segunda vuelta, destacaron analistas locales.

CANDIDATOS SIN OPCIONES REALES

Los otros seis candidatos a la presidencia son Sergei Mironov, Gennady Zyuganov y Vladimir Zhirinovskiy, líderes de tres partidos con representación parlamentaria -Una Sola Rusia, Partido Comunista y Partido Liberal Democrático, respectivamente-; Grigori Yavlinsky, líder del partido Yabloko, sin representación parlamentaria;

Dmitry Mezentsevan, gobernador de la región de Irkutsk; y el multimillonario Mijail Prokhorov, que se presenta como candidato independiente.

Para Mironov, Mezentsevan y Prokhorov, las elecciones del 4 de marzo serán su primer intento de entrar en el Kremlin, mientras que los otros tres candidatos son veteranos de las carreras presidenciales y han participado en casi todas las campañas desde principios de los años noventa.

Los expertos apuntan que, en la historia contemporánea de Rusia, los denominados "opositores del sistema" nunca han conseguido suficientes votos para acercarse a la "delgada línea roja" que separa su condición de "opositores perpetuos" del poder real.

Markov señala que todos estos candidatos saben bien que sus posibilidades reales de ganar son mínimas. Además, el apoyo popular a los líderes de la oposición es demasiado bajo para que estos tengan verdaderas expectativas de llegar al Kremlin.

Según un sondeo llevado a cabo por el Centro Levada, el 9 por ciento de los electores rusos se debate entre Zyuganov y Zhirinovskiy, el 4 por ciento votaría por Mironov y un insignificante 1 por ciento por Yavlinsky.

POSIBILIDADES PARA LOS COMUNISTAS

No obstante, los expertos opinan que Zyuganov, de 67 años y al frente del Partido Comunista desde 1995, goza de mucha más popularidad que los demás políticos de oposición.

Los mejores resultados logrados por Zyuganov en unas presidenciales datan de 1996, cuando obtuvo más del 40 por ciento de los votos frente a Boris Yeltsin. Aquella fue la única vez en la historia de Rusia que se tuvo que celebrar una segunda vuelta.

En las elecciones del año 2000, su apoyo cayó hasta el 29 por ciento frente a Vladimir Putin; y en 2008, rozó el 18 por ciento ante Dmitri Medvedev.

Pese a este retroceso progresivo, Markov considera que Zyuganov podría recuperar el apoyo perdido en las elecciones de 2012.

"Zyuganov es el único opositor real a Putin. Cuando Putin habla en la Duma, se dirige principalmente al grupo comunista. Zyuganov y Putin son dos partes que se sienten cómodas mutuamente, y Zyuganov es el único adversario político del que Putin aceptaría una derrota".

En declaraciones a XINHUA, Lev Gudkov, director del Centro Levada, señaló que el principal apoyo de Zyuganov entre el electorado ruso viene de los obreros y los pensionistas, que sienten nostalgia por los "buenos tiempos" de la Unión Soviética.